
 
MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE 

Conselho Nacional do Meio Ambiente – CONAMA 
 

RESULTADO DA 6ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE ATIVIDADES MINERÁRIAS, ENERGÉTICAS E DE INFRA-ESTRUTURA 
1º de junho de 2005, das 9h00 às 12h00 - Brasília - DF 

 
1. Abertura pelo representante da Secretaria Executiva do CONAMA 
 

A reunião foi iniciada pela diretora adjunta do CONAMA, Eleonora Galvarros Bueno Ribeiro, com a 
presença dos conselheiros: Walmir Pereira do Carmo (Representante das Entidades Ambientalistas da 
Região Nordeste – GRAMA - BA), Patrícia Boson (Representante da CNI), Caio Márcio Benício Rocha 
(Representante do Governo de Minas Gerais), José Carlos Gomes Costa e Helder Naves Torres 
(Representantes do Ministério de Minas e Energia), Ângela Maria Barbosa Parente e Joarez Moreira Filho 
(Representantes do Ministério dos Transportes) e dos convidados: Martha Regina Von Borstel (ANA) e 
Clarissa Presotti (Elabore), além de André Afonso Ribeiro e Marcelo Prudente de Assis, da equipe técnica 
da Secretaria Executiva do CONAMA. 

 
 
2. Apresentação dos componentes da Câmara Técnica 
 

Após a abertutra, a diretora adjunta do CONAMA fez a apresentação dos conselheiros e convidados 
presentes. 

 
3. Eleição do Presidente da Câmara Técnica: 
 

3.1) Apresentação das Candidaturas. 
 
3.2) Defesa da candidatura: 5 minutos para cada candidato. 
 
3.3) Distribuição das cédulas de votação. 
 
3.4) Apuração dos votos. 
 
3.5) Resultado da apuração. 
 
3.6) Transferência da coordenação dos trabalhos ao Presidente eleito. 

 
Antes das candidaturas, os conselheiros representantes do Ministério dos Transportes, da CNI, das 
entidades ambientalistas da região Nordeste e do Governo de Minas Gerais, indicaram o Ministério de 
Minas e Energia para permanecer como presidente da Câmara Técnica. O Ministério de Minas e Energia 
apresentou então sua candidatura, destacando ações daquele Ministério relacionadas às questões 
ambientais. 
 
Após a distribuição das cédulas, votação e apuração dos votos, o Ministério de Minas e Energia foi reeleito 
por unanimidade para presidência da Câmara Técnica. 
 
A coordenação da reunião foi transmitida então ao Presidente eleito, Sr. José Carlos Gomes Costa. 

 
4. Indicação do relator da Câmara Técnica. 
 

Foi indicado o nome da representante do Ministério dos Transportes, Sra. Ângela Maria Barbosa Parente, 
para relatoria. Como neste momento a representante estava ausente, a decisão será reafirmada na próxima 
reunião da Câmara Técnica. 



 
5. Apresentação das matérias que se encontram em tramitação no âmbito da CT. 
 
A equipe técnica da Secretaria Executiva do CONAMA fez a apresentação dos processos em tramitação e 
assuntos discutidos na última reunião da Câmara Técnica. 
 
5.1. Processo nº 02000.001026/2003-51. Assunto: PROPOSTA DE RECOMENDAÇÃO QUE DISPÕE 
SOBRE A 'CASSAÇÃO DA PORTARIA DE LAVRA Nº266 DE 7 DE JUNHO DE 1994 DA EMPRESA DE 
MINERAÇÃO INOÃ'. 
Interessado: Entidades Ambientalistas da Região Sudeste – APEDEMA/RJ 
 

Foi decidido que serão convidados para a próxima reunião da Câmara Técnica, para apresentações sobre 
o assunto, as seguintes instituições: DNPM, FEEMA, APEDEMA e representante da Empresa de Mineração 
Inoã. 
 

5.2. Processo nº 02000.005103/2000-08. Assunto: CORREÇÃO DA RESOLUÇÃO CONAMA 306, DE 05 DE JULHO 
DE 2002, SEM PREJUÍZO DE SEU CONTEÚDO. 
Interessado: SQA/MMA. 

 
O Presidente da Câmara Técnica disponibilizará o parecer da SQA/MMA para o conselheiro do Ministério 
dos Transportes, para posição deste e deliberação da Câmara Técnica sobre o assunto na próxima 
reunião. 

 
5.3. Solicitação de Diretrizes para o Ordenamento da Pequena Mineração. 
Interessado: Governo do Estado do Pará - Ronaldo Lima. 
 

Devido à ausência de representante do Governo do Estado do Pará e à votação na próxima plenária do 
CONAMA sobre Resolução que tratará de intervenções em APP, incluindo mineração, o tema será 
reapresentado na próxima reunião da Câmara Técnica. 
 

5.4. Apresentação sobre a extração de urânio em Caitité, na Bahia e possibilidade de reunião da Câmara Técnica 
em Santo Amaro da Purificação/BA,  para conhecer o problema da contaminação por chumbo.  
Interessado: Representante das Entidades Ambientalistas do Nordeste – Walmir Pereira do Carmo (GRAMA - 
BA). 
 

A Câmara Técnica decidiu sobre a realização de seminário na Bahia, em município a ser definido, sobre o 
caso de contaminação por chumbo no município de Santo Amaro da Purificação e sobre a extração de 
urânio, pela INB, em Caetité. 
O seminário teria duração de dois dias (um dia sobre cada assunto) e seria realizado no início do mês de 
agosto. 
Ficaram responsáveis pela organização deste seminário os representante do Ministério de Minas e Energia 
(Helder Naves Torres), das entidades ambientalistas da região nordeste (Walmir Pereira do Carmo) e a 
secretaria executiva do CONAMA (André Afonso Ribeiro). 
Ficou acordada a data de 13/06/05 para definição do local e estrutura do seminário.  



 
5.5. Possibilidade de proposta sobre licenciamento de empreendimentos de pequeno potencial de impacto 
ambiental. 
Interessado: Ministério dos Transportes. 
 

O representante do Governo do Estado de Minas Gerais, Caio Márcio Benício Rocha, informou sobre as 
normas para licenciamento, vigentes desde dezembro de 2004 em Minas Gerais, que divide os 
empreendimentos em seis classes, onde aqueles classificados nas classes 1 e 2 passam por processo de 
licenciamento ambiental com procedimento simplicado. 
A representante da CNI comentou sobre projeto de lei em tramitação no Congresso que trata do tema 
licenciamento. Segundo a representante, o conteúdo deste PL não é melhor que o da Resolução CONAMA 
237/97, sendo que a CNI está montando proposta de projeto de lei, baseada no PL em tramitação e nas 
normas vigentes nos Estados de Minas Gerais e Bahia. Se possível, a representante trará esta proposta da 
CNI na próxima reunião da Câmara Técnica. 
O Presidente da Câmara Técnica colocou a possibilidade de, na próxima reunião, o Ministério de Minas e 
Energia  apresemtar minuta de Resolução sobre o tema. 
 

6. Assuntos gerais. 
 
O Presidente da Câmara Técnica passou a palavra aos conselheiros e questionou sobre outros assuntos 
que poderiam entrar na pauta da próxima reunião.  
 
Nenhum conselheiro se manisfestou neste sentido e a data da próxima reunião ficou agendada para dia 
20/07/05. 

 
7.Encerramento. 
 

Não havendo outros temas a tratar o Presidente da Câmara Técnica encerrou a reunião. 
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